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Protokoll 

der Jahreshauptversammlung der Tanzsparte des SV Kaufungen 07 e.V. am 
1 5.092021 im Vereinsraum der Haferbachhalle 

Beginn: 19:32 Uhr Ende: 20:52 Uhr Anwesende: Teilnehmerliste gern. Anlage. 
Die 3-G-Regelung wurde vor Beginn der JHV kontrolliert! 

Taqesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Verabschiedung des Vorjahresprotokolls 

3. Bericht des 1 .Vorsitzenden 

4. Tätigkeitsberichte der Trainerinnen 

5. Bericht der Kassiererin 

6. Bericht der Revisoren 

7. Entlastung Vorstand und Kassiererin 

8. Neuwahl des Spartenvorstandes 

9. Neuwahl eines Revisors 

10. Anträge, die bis zum 08.09.2021 beim Spartenvorstand vorliegen müssen 

11 Verschiedenes 

Zu TOP 1:  
Begrüßung der Spartenmitglieder (16 Personen) und von zwei Gästen (Dirk Brehm, 
1. Vorsitzender, und Christian Lohof, Geschäftsführer, vom Hauptverein SV 
Kaufungen 07 e.V.) durch Manfred Vogt, 1. Vorsitzender der Tanzsparte. 

Es wird die Beschlussfähigkeit der Versammlung (16 Teilnehmer/Spartenmitglieder) 
festgestellt. 

Zu TOP 2:  
Das Vorjahresprotokoll vom 12.02.2020 der JHV liegt zur Einsichtnahme aus. Es wird 
einstimmig verabschiedet. 

Zu TOP 3: 

Coronabedingt konnten bis auf die letzte Jahreshauptversammlung am 12.2.2020 
keine Veranstaltungen (Tanz-Workshop, Tanz in den Mai, Wanderung) durchgeführt 
werden. Leider war davon auch unser Jubiläums-Tanzball (30 Jahre Tanzsparte) 
betroffen, den wir eigentlich am 27.6.2020 durchführen wollten. 
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Die Pandemie hatte darüber hinaus auch wesentlichen Einfluss auf den 
Trainingsbetrieb unserer drei Gruppen. Die Freitagsgruppe von Anja konnte in der 
Turnhalle des Landkreises insgesamt sieben Monate trainieren. Wesentlich geringer 
waren die Trainingsmöglichkeiten in den gemeindeeigenen Räumlichkeiten der 
Gemeinde Kaufungen. Tanja's Dienstagsgruppe konnte nur insgesamt vier Monate 
im Saal der Haferbachhalle tanzen, Elkes Freitagsgruppe sogar nur im 1. Quartal 
2020 den Vereinsraum der Haferbachhalle benutzen. Hier spielte auch die 
unterschiedliche Herangehensweise des Landkreises Kassel bzw. der Gemeinde 
Kaufungen wegen Freigabe der Trainingsstätten eine Rolle! 

Die Gruppen von Tanja und Anja hatten neben den erlaubten Trainings- Präsenz-
terminen auch Zoom-Trainingsabende angeboten, die allerdings jeweils nur von 4-5 
Paaren angenommen wurden. In der Elke-Gruppe war dies angesichts technishcer 
Probleme und teilweise fehlendem Equipment nicht möglich. 

Hinsichtlich der Spartenbeiträge 2020 wurden gem. Sparten-Vorstandsbeschluss 
entgegenkommenderweise nur die möglichen Trainingsangebote in 2020 in 
Rechnung gestellt. 

Anfang des Jahres 2020 hatten wir insgesamt 63 aktive Mitglieder, aktuell beläuft 
sich die Mitgliederzahl der Tanzsparte auf 50! 
Diese Entwicklung ist sehr schade, da sich zum Jahresende 2020 aus der 
Freitagsgruppe von Elke elf Mitglieder aus der Sparte und dem Gesamtverein 
abgemeldet hatten. Die Mitglieder hatten sich angesichts der wegen Corona nicht 
möglichen Ausübung ihres Hobbies und eines Missverständnisses (Vereinsraum war 
im Nov/Dez eigentlich freigegeben, leider wurde von der Gemeinde das „Eintritt 
verboten-Schild" am Eingang nicht abgehängt) dazu entschlossen. Jeder 
Umstimmungsversuch war erfolglos. Aus der Gruppe haben sich nur Elke und ein 
Paar dieser Entscheidung nicht angeschlossen. 

Ausblick 2021: 
Wegen Corona konnten bislang keine Events abgehalten werden. Dazu zählte leider 
auch wieder unser Tanzball, den wir eigentlich am 3.7. d.J. nachholen wollten. Wir 
haben diesen Jubiläumsball nun nochmals verlegt auf das kommende Jahr. Neuer 
Termin ist der 9. Juli 2022. 

Der Trainingsbetrieb lief wieder unter Einschränkungen. Anjas Gruppe ist seit Juni 
d.J. wieder aktiv (nur unterbrochen durch die Schulferien), Tanja wird mit ihrer 
Dienstag-Gruppe am 5. Oktober 2021 starten (zwei mögliche Termine im September 
d.J. waren nicht möglich wegen der Sperre der Gemeinderäume zur Bundestags-
wahl). 

Eine positive Entwicklung könnte evtl. ein neues Spartenangebot in absehbarer Zeit 
nehmen. Am 3.9.2 1 wurde in der Haferbach-Turnhalle ein „Schnupperkurs" 
Linedance/Tanzen ohne Partner/Partnerin durchgeführt. Frau Anita Krey aus Vellmar 
(OSC Vellmar) und Birgit Schadek haben den Kurs geleitet. Beide sind im Verband 
ErlebnisTanz organisiert und wollen in Kaufungen ein zusätzliches Angebot für 
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Senioren/alleinstehende Senioren auf den Weg bringen. Zwölf Teilnehmer, davon 
sieben Nichtmitglieder haben die Auftaktveranstaltung danken angenommen. Die 
nächsten Schritte sind: Klärung der Raumfrage mit der Gemeinde Kaufungen und ein 
nochmaliger Schnupperkurs mit längeren Ankündigungsvorlauf zwecks 
Resonanzüberprüfung, um dann über einen regelmäßigen Übungsabend 
(wöchentlich) entscheiden zu können. Ziel ist die Gründung einer „dritten" 
Tanzspartengruppe für alte und neue Spartenmitglieder (und dann auch -teilweise- 
neuen Hauptverein-Mitgliedern). 

Mit dem neu gewählten Vorstand wird in einer konstituierenden Sitzung zu planen 
sein, welche Angebote über den Trainingsbetrieb hinaus noch in diesem Jahr und in 
2022 stattfinden sollen (z. B. Lindedance-Schnupperkurs, Nachholen der Sparten- 
Wanderung v. letzten Jahr). 

Zu TOP 4.:  
Anja: Trainingszeit ist jeden Freitag von 19:45 Uhr— 21:15 Uhr in der Haferbachhalle/ 
Turnhalle. Durch Coronaauflagen wurde zeitweise auch in zwei Gruppen mit jeweils 
einstündigem Training gearbeitet (dadurch auch Beginn schon um 19.30 Uhr). 
Derzeit wieder in einer Gruppe unter Beachtung der 3-G-Regelung. In 2020 
insgesamt 20 Präsenztrainingsabende und fünf Zoom-Veranstaltungen. In diesem 
Jahr bislang drei Trainingseinheiten an Freitagen. 

Tanja (vertreten von Kurt Zimmermann/Heinz Lerche): Trainingszeit ist jeden 
Dienstag von 19:15 Uhr-21:00 Uhr. Durchschnittlich 4-5 Paare nehmen an den 
Übungsabenden teil. In 2020 wurden sieben Präsenztermine und sechs Zoom-
Termine durchgeführt. 

Elke; hat insgesamt 11 Präsenztrainingsabende (I.Qu.2020) durchgeführt. Auflösung 
der Gruppe zum 31.12.2020 (sh. oben). 

Zu TOP 5.:  
Manfred Vogt vertrat Marion Koch (urlaubsbedingt entschuldigt) für den Bericht der 
Kassiererin. Der Jahresabschluss liegt dem Protokoll bei. Auch die Finanzdaten 
standen in 2020 unter dem Einfluss von Corona. Den Einnahmen im Jahr 2020 von 
5.131,60 € standen Ausgaben von 3.413,04 € gegenüber, so dass sich für das Jahr 
2020 ein Überschuss von 1.718,56€ ergab. 

Zu TOP 6:  
Die Kasse wurde von Wilfried Kesting und Kurt Zimmermann am 14.0 1 .202 1 geprüft. 
Es wurden keine Mängel festgestellt. 

Zu TOP 7.:  
Auf Antrag von Kurt Zimmermann wurde die Entlastung des Vorstandes und der 
Kassiererin einstimmig beschlossen bei Enthaltungen des anwesenden 
Spartenvorstandes. 
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Zu TOP 8.:  

Unter der Wahlleitung von Dirk Brehm wurde die Vorstandswahl der Tanzsparte 

vorgenommen. Gewählt wurden 

Manfred Vogt zum 1. Vorsitzenden (Wiederwahl mit 15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 
Bernd Gundelach zum neuen 2. Vorsitzenden (15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 
Ilona Nödler zur neuen Kassiererin (15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 
Anja Hoffmann zur neuen Beisitzerin (15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 
Heinz Lerche zum neuen Beisitzer (15 Ja-Stimmen, 1 Enthaltung) 

Aus dem Vorstand sind ausgeschieden Dirk Wagner (2. Vorsitzender), Marion Koch 
(Kassiererin), Bernd Ziesse und Dietrich Kleinvogel (jeweils Beisitzer). 

Zu TOP 9.:  

Jörg Gerwig wurde als neuer Revisor für zwei Jahre gewählt (15 Ja-Stimmen, 1 

Enthaltung) und löst damit Wilfried Kesting nach dessen zweijähriger Amtszeit ab. 

Zu TOP 10.:  

Es lagen keine Anträge vor. 

Zu Top 11.:  

Dirk Brehm berichtet über die geplanten Baumaßnahmen im/am Lossetalstadion. 

Ab Anfang Oktober sollen (endlich) die Bagger anrollen. Renoviert/erneuert werden 

die Laufbahn, der Rasenplatz wird etwas verschoben, eine kleine Tribünenanlage ab 

Mittellinie, Umkleidekabinen u. Toilettenanlagen (im Frühjahr 2022). Zu einem 

späteren Zeitpunkt (2023, nach Zuschussbewilligung) auch Anbau eines 

Multifunktionsraumes (150 qm), der für nicht ballsportspielende Sparten gedacht ist 

und auch für Veranstaltungen gemietet werden kann. Dieser Raum ist natürlich für 

unsere Sparte besonders geeignet, unser starkes Interesse ist dem Vorstand des 

SVK 07 bekannt und vorgemerkt. Darüber hinaus soll die alte, zu kleine 

Geschäftsstelle (20 qm) dem Vereinsraum angegliedert werden, um den Einbau 

einer funktionalen Küche zu ermöglichen. Erst dann würde der Vereinsraum für eine 

angedachte Verpachtung interessant werden. Eine neue Geschäftsstelle in 

Holzbauweise (8x8 m groß) soll an die Straße zum früheren Kassenhäuschen 

ebenerdig verlegt werden (im Untergeschoss Abstellräume).Planunterlagen für 

diesen Bau wurden zur Einsichtnahme herumgereicht. 

Die gesamten Baumaßnahmen werden wohl erst endgültig in 2028 mit der 

Erneuerung des Kunstrasenplatzes und des B-Platzes dahinter fertig sein und als 

„Sportpark" den Vereinsmitgliedern zur Verfügung stehen. Die Stadionumbau-

maßnahmen sind im Sportentwicklungsplan der Gemeinde Kaufungen seit sechs 

Jahren im Gesamtwert von rd. 2,9 Mio € geplant. Zuschüsse sind zum Teil bereits 

bewilligt; für einige Bauabschnitte (wie z.B. der Mehrzweckraum) müssen Zuschüsse 

beantragt werden, der Kostenanteil der Gemeinde ist allerdings schon im 

Haushaltsplan 2022 eingeplant. 

Petra Karasek gab noch zwei wichtige Empfehlungen, bei der Umsetzung aller 

Baumaßnahmen auch an die Menschen mit Handicap zu denken. Dies betrifft 

entsprechende Zugänge zu Toilettenanlagen. Wichtig wäre auch an eine 
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Räumlichkeit zu denken, die für verletzte Personen/Notfälle durch Rettungsdienste 
genutzt werden können. Dirk und Christian haben dies dankend aufgenommen und 
werden dies überprüfen. 

Erfreulicherweise wird durch die Gemeinde ab 2022 der Kostenblock Hausmeister 
und Reinigung übernommen, der immerhin einen Umfang v. TEUR 12 p.a. hat. 

Zu den Mitgliederzahlen des SVK 07: Vor der Pandemie rd. 2.200 Mitglieder, Ende 
2020 rd. 2.100 Mitglieder; derzeit wieder Trend nach oben, evtl. kein weiterer 
Mitgliederschwund zum Jahresende 2021. 

Finanzen haben sich erfreulich entwickelt. Mit einem kleinen Plus ist zu rechnen. 

Guthaben auf Konten der Sparten werden nicht vom Hauptverein für die 
geschilderten Investitionen angefordert! 

Der plötzliche Tod der Hauptkassiererin Monika Fricke im April d.J. hat eine große 
Lücke hinterlassen. Christian Lohof und Doris Süssner haben die Aufgaben 
übernommen. Hier wird Unterstützung für Doris gesucht, die neben ihrer Funktion als 
Geschäftsstellenleiterin als Kassiererin fungiert. Die neue, von Monika noch 
eingerichtete Mitglieder-Verwaltungs-Software (web-Link) läuft zufriedenstellend; 
auch hier haben sich Doris und Christian stark eingebracht. 

Der kleine SVK 07-Weihnachtsmarkt in Niederkaufungen findet angesichts der 
aktuellen Coronaauflagen der Hess. Landesregierung evtl. doch statt. Gleiches gilt 
für die Stiftsweihnacht in Oberkaufungen. Nähere Informationen wird es zeitnah 
geben. 

Dirk Brehm hat die JHV-Teilnehmer zur anstehenden Jahreshauptversammlung des 
SV Kaufungen 07 am 1. 10.2021 im Bürgerhaus Kaufungen Wald (Großer Saal) 
herzlich eingeladen. Maileinladungen werden noch erfolgen. 

Den beiden bisherigen Beisitzern Bernd Ziesse und Dietrich Kleinvogel wurden als 
Dank für ihr jahrelanges Engagement im Vorstand der Tanzsparte ein Weinpräsent 
überreicht. Auch für die entschuldigt fehlenden Dirk Wagner und Marion Koch wird 
dies zeitnah nachgeholt. 

Kaufungen, 17.09.2021 

Protokollführer Manfred Vogt 

Anlage 

1. Anwesenheitsliste 

2. Jahresabschluss 2020 


